



BOLETIN OFICIAL ECLESIASTICO

DEL

OBISPADO DE MENORCA.

Este BOLETIN se publicará ordinariamente una vez al mes, sin perjuicio de los números extraordinarios que disponga nuestro Ilustrísimo Prelado.

SE SUSCRIBE EN LA
SECRETARÍA DE CÁMARA.

PRECIO DE SUSCRIPCION.
UN AÑO 6 PESETAS

PARTE OFICIAL.

OBISPADO DE MENORCA.

Circular.

Los RR. Cura-Párrocos y Ecónomos de la diócesis nos darán cuenta antes de terminar el presente mes, del número de niños y niñas que ordinariamente concurren en sus respectivas iglesias á la enseñanza del catecismo y de cuantos entre ellos están suficientemente preparados para recibir la primera comunión. Tambien deseamos saber los nombres de los sacerdotes y seminaristas que han prestado su cooperacion y distingúidose por su celo en obra tan meritoria co-

mo la de instruir á la tierna juventud en las verdades de la Religion.

Ciudadela, 16 de Marzo de 1891.

† EL OBISPO.

Circular.

El Emmo. Cardenal Prefecto de la Sagrada Congregacion de «Propaganda Fide» ha expedido una circular á los Rdmos. Sres. Obispos y Prelados del orbe católico, llamando la atencion de los Ordinarios acerca de las necesidades de la Tierra Santa y excitando el celo de todos á fin de que coadyuven al sostenimiento de las múltiples atenciones que exige la custodia de aquellos Santos Lugares.

Encargada como está la Congregacion predicha de fomentar la recoleccion de fondos y donativos con destino á los piadosos fines arriba indicados, quiere que se haga una colecta, á este efecto, en la solemnidad del Viérnes Santo ó en otro dia del año, entendiéndose que las limosnas recolectadas con tal motivo, se invierten íntegras en auxilio de la Tierra Santa, bajo la inspeccion y exámen de la «Propaganda Fide» y mediante la aprobacion del Romano Pontífice.

En su consecuencia ordenamos á los Rdos. Cura-Párrocos y Ecónomos organicen una cuestacion en sus respectivas iglesias en la próxima festividad del Viérnes Santo. Las limosnas que se recolecten Nos las enviarán á la mayor brevedad para hacerlas llegar á su destino.

Ciudadela, 18 Marzo de 1891.

† EL OBISPO.

SECRETARÍA DE CÁMARA Y GOBIERNO.

Su Sria. Ilma. se ha servido nombrar, con fecha de 27 del pasado Febrero, al Rdo. D. José Sintés, Pbro. y Vicario de la Ayuda-Parroquia de la Purísima Concepcion de Mahon, Director de la Congregacion de S. Luis Gonzaga de la expresada ciudad, facultando además á dicho señor para trasladar la mencionada congregacion de la iglesia de San José, donde hasta ahora se hallaba instalada, á la citada Ayuda-Parroquia.

Asimismo, con fecha del 7 del actual, ha tenido á bien nombrar nuestro Prelado al M. I. Sr. D. Roque Coll, Canónigo Magistral de esta Santa Iglesia, Visitador del Instituto de Hermanas Carmelitas Terciarias de este Obispado.

Ciudadela, 17 de Marzo de 1891.

LIC. LINO SINGLA, PBRO. SRIO.

El Ilmo. y Rvdmo. Sr. Obispo, con el favor de Dios, celebrará de Pontifical la Misa del domingo de Pascua de Resurreccion, dando despues de ella la Bendicion Papal en uso de las facultades que le están concedidas por la Santa Sedé, en breve de 27 de Junio de 1890; y para que los diocesanos puedan, al recibirla, ganar la Indulgencia plenaria que está concedida siempre que concurran dispuestos con una buena confesion y comunion y rueguen á Dios por las necesidades de la Santa Madre la Iglesia, por la paz y concordia de los Príncipes cristianos, extirpacion de las herejías y exaltacion de la Santa Fé católica, se anuncia de órden de S. S. Ilma. para que los Rdos. Párrocos y Ecónomos lo comuniquen á sus feligreses en la forma acostumbrada.

Ciudadela, 18 Marzo de 1891.

LIC. LINO SINGLA, PBRO., SRIO.

RECTIFICACIONES.

En la suscripción de esta Diócesis á favor del Sumo Pontífice, que se insertó en el número anterior de este BOLETIN, se deslizaron las siguientes inexactitudes que hemos de rectificar.

	<i>Pesetas.</i>
En la partida de D. Juan Mascaró, Pbro. se dice 28 pesetas, debiendo decir.....	18 00
En la de la Parroquia de Villacárlos se dice 18'25 pesetas, debiendo decir.....	18 00
Falta la de los fieles de Villacárlos que es de..... Colecta de Pascua.	1 00
En la de la Parroquia de Mercadal se dice 50 pesetas, debiendo decir.....	0 50
En la suma total se dice 1105'12 pesetas, debiendo decir.....	2061 87
El Tesorero, JAIME SERRA, CANÓNIGO. V.º B.º—EL OBISPO.	

CULTO A LA SAGRADA FAMILIA

Nuestro Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo ha recibido por conducto de la Nunciatura Apostólica el siguiente documento.

LETRAS DE N. S. P. LEON XIII AL CARDENAL BAUSA, ARZOBISPO DE FLORENCIA

Querido hijo salud y bendición apostólica:

Nueva prueba de tu amor y obsequio, ya conocidos, hacia esta Sede Apostólica, Nos ha dado la carta por tí enviada al terminar el pasado Agosto, en la cual nos manifestaste los deseos de muchísimos fieles, por que la vene-

ración que se presta á Cristo Señor nuestro y juntamente á la Virgen Madre y San José, consortes de su sociedad doméstica, bajo el título de *Sacra Familia*, sea elevada á mayor solemnidad de culto. En esto, como debe hacerse en las cosas graves relativas á la fé y disciplina, has deseado conocer las intenciones y el juicio de esta Santa Sede Apostólica.

Apreciando tal acto de tu prudencia, hemos creído deber tener en cuenta tu petición, encargando su examen á nuestra Congregación de Sagrados Ritos, para que nos dé su opinión y juicio. Pensando maduramente el asunto, te significamos haber Nós deliberado por justas y particulares razones, que la devoción á la Sacra Familia, sin introducir ninguna nueva forma en su ejercicio, se mantenga en aquel estado en que ya fué aprobado por la autoridad de esta Sede Apostólica; y principalmente que las familias cristianas pongan á la propia veneración y éjemplos la Sacra Familia, según los estatutos de aquella Pia Asociación, que aprobó y encomió nuestro predecesor Pio IX, de feliz memoria, con su carta de 5 de Enero de 1870, haciendo votos porque se propagase más y más, en la esperanza segura de gratísimo fruto.

Nós tambien ponemos la misma esperanza de saludables efectos en el espíritu de la misma Asociación, ya que confiamos que todos los fieles saben que en el culto de la Sagrada Familia se venera el misterio de la vida privada que Jesucristo llevó con la Virgen y San José, de donde han de sacar aumento de fervor y de fé para imitar las virtudes que resplandecieron en el Divino Maestro, en la Madre de Dios y en su Esposo amantísimo. Y estas virtudes, como repetidas veces lo hemos advertido, ademas de producir el premio de la vida eterna, tienden tambien al bienestar de la sociedad doméstica y civil, en nuestros dias tan miserablemente trabajadas; puesto que constituidas santamente las familias se sigue necesariamente el bien común de la sociedad civil de que es fundamento la familia.

Acrece mayormente nuestra confianza el pensar que los devotos de la Sacra Familia, implorando asiduamente de Cristo nuestro Señor su gracia por méritos de la Virgen Madre y de San José, experimentarán seguramente oportuna ayuda para llevar santa vida, y gozarán de ver florecer en sus casas la concordia, la caridad, la paciencia en las adversidades y la honestidad de las costumbres.

Nós pues dirigimos fervientes súplicas á Dios para que se propague y florezca entre los fieles el verdadero espíritu de la misma Asociación, y no dudamos que á tal fin se dirigirán concordes los Obispos y todos los ministros de la Iglesia. Hemos ordenado á nuestra Sagrada Congregación de Ritos que te envíe la fórmula mandada componer y publicar por Nós para uso de los fieles y consagración á la *Sacra Familia*, y á la vez el ejemplar y la oración cotidiana que ha de recitarse por los fieles en honor de la Sacra Familia. Correspondiendo, en fin, querido Hijo á tu obsequio para con Nós te atestiguamos nuestro afecto, y como prenda de las gracias celestiales, damos en el Señor, con toda la efusión de nuestro ánimo, á tí y al clero y fieles que presides, la bendición apostólica.

Dado en Roma, cerca de San Pedro, el 20 de Noviembre de 1890, año décimotercero de nuestro Pontificado.

LEON, PAPA XIII.

**Fórmula de consagración de las familias cristianas
á la Sacra Familia**

¡Oh Jesús, Redentor amabilísimo, que, venido á iluminar al mundo con la doctrina y el ejemplo, quisisteis pasar la mayor parte de vuestra vida mortal humilde y sumiso á María y á José en la pobre morada de Nazaret, santificando aquella familia, que debia ser el modelo de todas las familias cristianas; acepta benigno la muestra, que ahora á vos se dedica y consagra. Protegedla, custodiadla é infundid en ella vuestro santo temor, la paz y la concordia de la caridad cristiana, á fin de que, conformándose con el divino modelo de vuestra Familia, pueda conseguir to-

da ella, sin exclusión alguna, la eterna bienaventuranza!

María, Madre amorosa de Jesús y Madre nuestra, haced aceptable á Jesús con vuestra piadosa intercesión esta humilde oferta, y alcanzadnos sus gracias y bendiciones.

¡Oh José, custodio santísimo de Jesús y de María, ayudadnos con vuestras oraciones en toda necesidad temporal y espiritual para que podamos, con María, y con Vos, bendecir eternamente á nuestro Divino Redentor Jesús!

**Oración que ha de recitarse diariamente ante la imagen
de la Sacra Familia**

¡Oh Jesús amorosísimo, que con las inefables virtudes y con los ejemplos de vuestra vida doméstica santificasteis la Familia por Vos elegida aquí en la tierra, mirad compasivo á la nuestra que, postrada ante Vos, os invoca propicio. Acordaos que es familia vuestra, porque está especialmente consagrada y dedicada á Vos!

Asistidla benigno, defendedla de todo peligro, socorredla en sus necesidades y dadla gracia para perseverar constante en la imitación de vuestra Santa Familia, á fin de que sirviéndoos fielmente y amandoos en la tierra, pueda despues bendeciros eternamente en el paraíso.

María, Madre dulcísima, á vuestra intercesión recurrimos, seguros de que el Divino Hijo oirá vuestras súplicas.

Y vos tambien, ¡oh glorioso Patriarca San José, ayudadnos con vuestra poderosa intercesión y ofreced á Jesús nuestros votos por manos de María!

Ganan trescientos dias de Indulgencia una vez al dia todos los que se consagren á la Sacra Familia con la fórmula publicada por la Sagrada Congregación de Ritos (Leon, Papa XIII.)

Jesús, María y José, iluminadnos, socorrednos, salvadnos. Así sea.

Se ganan doscientos dias de Indulgencia una vez al dia por esta jaculatoria. (León, Papa, XIII.)

CRÓNICA DE LA DIÓCESIS.

EJERCICIOS-MISION.

Combinando las tareas de predicacion cuaresmal con otros no menos importantes trabajos de espiritual provecho, los Rdos. PP. D. Pablo Alegret y D. Celestino Matas, de la Compañía de Jesús han llevado á cabo, felizmente, entre los fieles de esta Diócesis laudabilísimas empresas propias de su apostólico celo. Desde el 21 del pasado Febrero hasta el primero del corriente Marzo, ambos inclusive, dió el Rdo. P. Alegret solemnes ejercicios de Mision en Alayor, á los que acudió numerosísimo concurso que llenaba por completo la espaciosa nave de aquella parroquial iglesia. Los actos de mision consistian, por la mañana, en misa meditada, á la que seguia plática doctrinal por el mencionado P. Alegret; y por la tarde, al toque de oracion, se rezaba el Santo Rosario, y despues de un cántico de Mision, ocupaba de nuevo la cátedra sagrada el referido misionero predicando sobre los puntos mas importantes de la moral cristiana. En el último dia, como sello y corona de aquellos santos ejercicios, hubo por la mañana comunión general, que fué la más concurrida que se ha visto en aquella poblacion de mucho tiempo á esta parte; y por la tarde, despues de Vísperas y Completas se rezó el Santo Rosario estando de manifiesto el Santísimo Sacramento, y seguidamente el incansable P. Alegret predicó el sermón de despedida, conmoviendo tiernamente al piadoso auditorio que apenas podia caber dentro del sagrado recinto, y dejando gratos recuerdos de su fervorosa peroracion entre los fieles cristianos de aquella feligresía.

Casi al mismo tiempo que el Rdo. P. Alegret daba en Alayor los ejercicios antes mencionados, el Rdo. P. Celestino Matas tambien recogia en Ciudadela copiosísimos frutos de su laborioso ministerio. Comenzó por dar á los niños y niñas de esta ciudad instrucciones de doctrina cristiana á los que asistian los tiernos ejercitandos, en número de mil próximamente, con los respectivos Sres. Profesores y Profe-

soras de los colegios y escuelas de esta poblacion. Se dió fin á tan conmovedores ejercicios con el acto solemnísimó de consagracion al Deífico Corazon de Jesús, prometiéndole todos los allí presentes tierna fidelidad y fino amor, é implorando perdon por los ultrajes de que es víctima el Corazon amante del Divino Salvador.

Apenas terminada la mision que dió á los niños, el Rdo. P. Matas inauguró en la misma iglesia de San Agustin unas conferencias doctrinales para hombres sólos, las que fueron en extremo concurridas dando felicísimos resultados. La comunión general, que se celebó el domingo 1.º del presente mes, fué tan numerosa y edificante que ha dejado gratísimo recuerdo entre los fieles de esta poblacion. Nuestro Ilmo. Prelado quiso repartir por sí mismo el Pan Eucarístico á sus buenos hijos, viéndose el templo de San Agustin materialmente lleno de hombres de todas clases y condiciones que se acercaban al celestial convite, y calculándose en más de mil las sagradas formas distribuidas en aquella ocasion. Al anochecer del referido dia tuvo lugar el último acto de los ejercicios indicados, asistiendo el Ilmo. Sr. Obispo, gran número de capitulares é individuos del clero: despues de la conferencia final pronunciada por el Rdo. Padre Matas con la elocuencia y fervor que le son peculiares, se cantó un solemne *Te-Deum* en accion de gracias estando expuesto el Santísimo Sacramento, y dándose por S. Sria. Ilma., al final del acto, la bendicion con la Sacratísima Custodia al numeroso concurso de hombres que llenaban por completo el extenso recinto de aquel hermoso templo.

A los pocos dias de haber terminado en Ciudadela los actos religiosos que acabamos de mencionar, se reunieron en Mahon los dos Rdos. PP. Jesuitas, Don Celestino Matas, y D. Pablo Alagret; para dar á los fieles de Mahon unos ejercicios generales, segun estaba de antemano anunciado. Con referencia á estos, consideramos oportuno publicar en este BOLETIN la relacion autorizada que de allí hemos recibido, y que textualmente dice así:

«Mahon, 18 de Marzo de 1891.

»El próximo pasado domingo, 15 del corriente, dióse fin en Mahón á los santos Ejercicios generales que dirigieron

los RR. PP. Alegret, y Matas. Consolador en extremo ha sido el espectáculo que han presenciado con tal motivo los mahoneses. La afluencia de fieles que ávidos de escuchar la divina palabra acudian al sagrado recinto, la unción evangélica y avasalladora elocuencia con que era aquella anunciada por los fervorosos labios de los esclarecidos Misioneros, los móviles eficacísimos que se arbitraron para enfervorizar á la ciudad no habrán podido menos de dejar indeleblemente grabadas en los ánimos de todos los mahoneses grátisimas impresiones, que habían de ser ne es uriamente fecunda semilla que produzca copiosísimos frutos de virtudes. No son las angostas columnas de este Boletín lugar adecuado para reseñar aunque sea á vuela pluma algunos de los más culminantes actos de los Santos Ejercicios, como asímismo no deja de ser reprimible temeridad querer consignar sucintamente por via de suelto, ocupando el corto espacio de tiempo disponible, escenas edificantísimas y que á buen seguro habrán decidido de la reforma de vida en muchos que tuvieron la inefable dicha de presenciarlas.

»El día 4 de Marzo, á las 6 y media de su tarde conforme se había anunciado previamente, despues de cantado el «Veni-Creator» y rezado el Santo Rosario dió comienzo á sus tareas apostólicas el R. P. Matas. Orador elocuente, conocedor práctico del corazón humano, entendido maestro en el difícil arte de la Oratoria sagrada, y lo que más interesa, provisto abundantemente de unción evangélica; pudo desde el primer día, el P. Matas, hacerse simpático é interesante al numeroso público que con profunda atención le escuchaba. Atención de la cual dió relevantes pruebas los días siguientes en los cuales vióse con placer era no solamente asídúo en su asistencia, sino que aumentaba diariamente.

»El segundo día de Ejercicios, encargóse de la meditación de la mañana el R. P. Alegret. Conocido en toda la isla por su celo por la gloria de Dios y abnegación admirable por la salvación de las almas, púdose hacerse cargo desde el primer día de cuan grande era el deseo con que acudía á escucharle una concurrencia que atendida la hora no pudo menos de calificarse de numerosa. A las 10 del mismo día dióse comienzo al trídúo que dedicaron los buenos Padres á los niños y niñas de la población. Revisió este acto suma importancia y bien merecen demos desde nuestras columnas el más cordial parabién á los seño-

res Profesores y Profesoras por la puntualidad y esmero con que á tales actos asistieron con sus respectivos alumnos. La manera con que habló el Misionero á los niños, el partido que de ellos supo sacar, la oportunidad de sus ejemplos y comparaciones que para aclarar los puntos que trataba frecuentemente adueña, eran la admiración de cuantas personas doctas é inteligentes asistieran á tan tiernos como interesantes actos. En la función de la tarde desarrollaban alternando los R.R. Misioneros algún punto doctrinal en las luminosas conferencias que diariamente precedían al Sermón, el cual era á su vez pronunciado por el Padre á cuyo cargo había corrido la Conferencia del día anterior. Proponerse enarrar alguno de los rasgos que más caracterizaban estos Sermones, la claridad con que eran expuestas las cuestiones que más interesa saber el cristiano, y los efectos que en el auditorio producían, trabajo sería algo menos que imposible atendidas la escasez del tiempo y estrechez de la publicación.

»El domingo día 8 finalizóse el tríduo de los niños con Comunión y renovación de las Promesas del Bautismo por la mañana, y con solemne procesión y acto de Consagración al Sdo. Corazón de Jesús, por la tarde. Estos últimos actos estuvieron en extremo concurridos. La Procesión fué en un todo lucida, concurriendo á ella los alumnos de los colegios privados con sus respectivos Profesores y Profesoras. Presidía á las niñas una devota imágen de la Inmaculada Concepción y á los niños la del Sdo. Corazón llevado en andas por alumnos de segunda enseñanza del Colegio de S. Juan Berchmans. Surtió este acto el efecto que los celosos Misioneros en estos casos se proponían, pues claramente púdose advertir había dichosamente aumentado la asistencia de fieles á los Santos Ejercicios. El viérnes, día 13, á las 7 de la mañana salió el Señor sacramentado de la Parroquia de Santa María con el fin de que pudiesen recibirle los impedidos que desearan lucrar la indulgencia plenaria concedida en los días de Ejercicios. Lo desapacible del tiempo impidió fuera el cortejo que acompañó al Señor tan lucido como á juzgar por los preparativos debía esperarse, si bien resultó este acto altamente edificante, pues púdose apreciar la religiosidad de los acompañantes que venciendo las dificultades del tiempo, no dudaron en seguir el largo curso de la procesión, pues tuvo que administrarse el Santo Sacramento de la Eucaristía á 14 impedidos de las tres Parroquias. De

Ejercicios empezados y seguidos, gracias sean dadas al Señor, bajo tales auspicios, no podía menos de esperarse dignísimo rematé; mas, aun así, quedaron superados los presentimientos de los más optimistas, contribuyendo especialmente á la brillantez y felicidad del éxito la ida á aquella ciudad de nuestro celoso y dignísimo Sr. Obispo. A las 8 de la mañana del domingo empezóse la Misa de Comunión, dignándose celebrarla el Ilmo. Sr. Obispo. El aspecto que presentaba el vasto templo asaz dejaba entender cual era el deseo que los hijos tenían de dar á conocer á su amante Padre y Prelado los ópimos frutos que de los Santos Ejercicios reportaban. Con fácil y elocuente palabra dijo S. Ilma. á los concurrentes que considerándoles debidamente preparados para el grande acto que iban á realizar sólo le restaba animarles más y más á que haciéndose cargo de los inmensos bienes que de la unión con Jesús resultan, procuraran acercarse á la divina mesa animados de los más ardientes deseos. Consolador fué el número de las Comuniones, pues repartiéronse durante la mañana unas 1300 Formas. A las 3 y media de la tarde salió la Procesión, en la cual era llevado el Señor en Custodia por el dignísimo Prelado. Componían la procesión los alumnos de S. Juan Berchmans, considerable número de caballeros pertenecientes á varias asociaciones piadosas, Centro Católico, y Pálio; las cruces de las tres Parroquias con sus respectivas Escolanías, la Rda. Comunidad de Santa María, y los RR. PP. de roquete y estola. Seguían en pos del Pálio una comision de aquel muy ilustre Ayuntamiento, la banda militar que gustoso ofreció el digno Gobernador militar de esta plaza, de cuyos sentimientos profundamente religiosos hartas pruebas tenemos recibidas. Escoltaba al Señor un piquete del Regimiento de Baza. Al llegar la piadosa procesion á Sta. María, presentaba el templo un aspecto verdaderamente imponente. Raras veces habíase visto concurrencia tan numerosa. No sólo la nave, sino que las capillas, tribunas y hasta el mismo presbiterio hallábanse materialmente invadidos. Colocada la Custodia en su tabernáculo, subió el Rdo. P. Matas al púlpito para despedirse de los que él llamó sus queridos é inolvidables mahoneses. Elocuentemente arrebatador, tierno, admirable, terrible estuvo el P. Matas en su despedida. El público le escuchaba conmovido, los corazones de los circunstantes latían con vehemencia y era de ver de que manera estaba aquella numerosa concurrencia pen-

diente de los labios del elocuente orador sagrado. Su elocuencia fué arrebatadora en toda su oración; tierno estuvo sobremanera al valerse de aquellas palabras del Crisóstomo para recomendar al buen Jesús á su querida Mahón, *Popule meus, serva Christum tuum*; admirable al sintetizar las obligaciones del Cristiano en aquellos tres capítulos, «sustine-abstine age»; y terrible al fotografiar en pocas palabras cuáles eran las sociedades que con el nombre de filantrópicas ocultan al abrigo de este engañoso nombre las más aviesas intenciones. Acabado el sermón S. Ilma. entonó el *Te-Deum*; siguióse la Reserva, después de la cual la multitud de fieles recibió de manos de su Prelado la Bendición Papal.

Bendito sea mil veces el Señor que consuela á sus siervos concediéndoles días tan felices como los pasados. Agradecidísimos debemos estarle todos los isleños pues nos ha dado tan celoso Pastor que cuida de alimentar á sus ovejas con tan provechosos pastos como son los que saben ofrecer los fervorosos Padres de la Compañía. A aquél y á estos recompénseseles el Señor su celo, y á nosotros dénos su gracia para que sepamos corresponder á sus esfuerzos.

Gratísimos consuelos han tenido nuestro Ilmo. Prelado y los Rdos. PP. Jesuitas con motivo de los ejercicios-mision que se han reseñado: la divina gracia ha obrado ostensiblemente en los corazones, notándose en ellos muy saludables impresiones que hizo despertar á muchos, de la indiferencia al fervor, y en no pocos produjo el apetecido efecto de arrancarlos de las sendas de perdicion y hacerlos volver al camino de la verdad y de la virtud; y tambien alguno de los afiliados á las sectas secretas ha abjurado sus errores haciendo entrega de las insignias masónicas con su correspondiente título, sin exceptuar á alguno de alta graduacion.

El sábado último salió de esta ciudad el Ilmo. señor Obispo dirigiéndose á Mahon con el objeto de visitar aquella importante capital, y presidir la terminacion de los ejercicios espirituales que allí acaban de darse por los Rdos. PP. Misioneros, segun mencionamos en otro lugar de este BOLETIN. El lunes de

esta semana se despidió S. Sria. Ilma. de los fieles de Mahon, y antes de regresar á esta ciudad, residencia de la Sede Episcopal, se detuvo unas horas en la pequeña poblacion de San Clemente para conocer el estado de las obras de la nueva iglesia parroquial en construccion; y ordenó que para continuar dichas obras se abra lista de suscripcion, encabezándola el Prelado Diocesano con la suma de *mil pesetas*.

Por iniciativa del Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo de esta Diócesis y de acuerdo con el Ilmo. Cabildo, van á realizarse importantes trabajos artísticos para embellecimiento y adecuado ornato de esta Iglesia Catedral. Al efecto, se tiene contratado con el acreditado artista D. Felix Ribas y Ferrer, de Tarragona, la construcción de un magnífico altar mayor de estilo gótico, y dos mesas laterales ó credencias del mismo orden, todo en armonía con el carácter arquitectónico de esta esbelta catedral. Serán tambien de estilo gótico, los dos púlpitos que van á construirse para colocarlos á uno y otro lado del presbiterio, un hermoso dosel para los dias que celebre de Pontifical el Prelado Diocesano, y las dos puertas laterales que den ingreso al mismo presbiterio.

Fuera de esto, han de abrirse sobre el altar mayor tres grandes ventanales, uno de los cuales será costeadado por S. Sria. el Ilmo. Sr. Obispo.

En la próxima Semana Santa nuestro Ilmo. Prelado celebrará de Pontifical haciendo las funciones de consagracion de Santos Oleos y del Viérnes Santo. Al dia siguiente, Sábado Santo, S. Sria. Ilma. conferirá clerical Tonsura, Ordenes menores y Subdiaconado, á varios ordenandos, en la capilla del Palacio Episcopal.

Tenemos el gusto de publicar la distribución de las Cuarenta Horas entre las iglesias de esta ciudad que ha sido aprobada por el Ilmo. Sr. Obispo.

EXPOSICION DE CUARENTA HORAS
en las iglesias de esta ciudad para el año 1891

Iglesias en que se celebran y su duracion diaria.

ABRIL.

Del dia 5 á 30.

En la Santa Iglesia Catedral.—Se expondrá á las 6 y media de la tarde, y se reservará á las 8.

MAYO.

Dias 16, 17 y 18

En San Agustin.—Están dedicadas á los Sagrados Corazones de Jesús y de María.

28, 29, 30 y 31.

En la Catedral.—El SSmo. Corpus y su Octava; exposicion mañana y tarde.

En Santa Clara.—La novena al Sagrado Corazon de Jesús, al anochecer, con exposicion del Santísimo Sacramento.

JUNIO.

1, 2, 3 y 4.

En la Catedral.—Continua la Octava del Corpus con exposicion mañana y tarde.

En Santa Clara.—Continua la novena al Sagrado Corazon de Jesús, la que concluirá el dia 5 por la tarde.

De 1 á 30.

En San Agustin.—Se expondrá á las 7 y cuarto y se reservará á las ocho y media.

JULIO.

De 1 á 31.

En San Francisco.—Se expondrá á las 7 y cuarto y se reservará á las 8 y media.

AGOSTO.

De 3 á 31.

En Nuestra Señora del Rosario.—Se expondrá á las 6 y media y se reservará á las 7 y tres cuartos. (Esta exposicion será á cargo de la parroquia.)

SETIEMBRE.

Dias 1, 2, 3, 4 y 5.

Continua en Nuestra Señora del Rosario.—Se expondrá y reservará á la misma hora.

Dias 6, 7 y 8.

En San Francisco.—Están dedicadas al Nacimiento de María Santísima.

De 9 á 30.

En Santa Clara.—Se expondrá á las 6 y se reservará á las 7 y media.

OCTUBRE.

Dias 1, 2 y 3.

Continúan en Santa Clara.—Se expondrá y reservará á la misma hora.

De 4 á 31.

En Nuestra Señora del Rosario.—Se expondrá á las 5 y media y se reservará á las 7 (esta exposicion correrá á cargo de la Cofradía.)

NOVIEMBRE.

De 11 á 30.

En Santa Magdalena.—Se expondrá á las 5 y se reservará á las 6 y media.

DICIEMBRE.

Dias 1, 2, 3, 4, y 6.

Continúan en Santa Magdalena.—Se expondrá y reservará á la misma hora.

De 8 á 16.

En San Agustin.—Novena á la Purísima con exposicion del Santísimo Sacramento.